

# Censure à Dubaï

Stéphane Bortzmeyer  
<stephane+blog@bortzmeyer.org>

Première rédaction de cet article le 27 octobre 2008

<https://www.bortzmeyer.org/censure-a-dubai.html>

---

Plusieurs pays filtrent le contenu diffusé sur le Web et ne laissent pas leurs citoyens y accéder. On connaît le cas de la Chine, de la Tunisie, de l'Arabie Saoudite. Mais cela arrive aussi dans des pays moins souvent cités comme les Émirats arabes unis.

Voici, depuis Dubaï, ce qu'on obtient si on essaie d'accéder à un site interdit :

La redirection du port 80 est faite automatiquement, donc on ne peut pas la contourner sur sa machine locale (on peut bien sûr utiliser un relais à soi <<https://www.bortzmeyer.org/proxy-http-server.html>>, accessible en HTTPS quelque part; par contre, Tor ne marche pas <<http://trac.vidalia-project.net/ticket/245>>.)

Notons que tout n'est pas si noir aux Émirats : au moins, on est prévenus franchement (il semble qu'en Tunisie, le filtre est hypocrite : il ne répond pas, faisant ainsi croire à une erreur réseau.).

(Tiens, c'est amusant, Bruce Schneier blogue sur le même sujet <[http://www.schneier.com/blog/archives/2008/11/censorship\\_in\\_d.html](http://www.schneier.com/blog/archives/2008/11/censorship_in_d.html)> une semaine après.)